

Hay todo el esfuerzo ha de consagrarse a hacer que con

la mayor rapidez se lleven a la práctica las órdenes del Gobierno

El Frente Popular de Madrid, se ha puesto en contacto con todos los Frentes Populares locales, y como es lógico con todos los partidos y organizaciones que lo integran, por medio de la nota que hoy reproducimos. Era necesario que así fuese, igual que a nuestro entender debe hacerlo nuestro Frente Popular Provincial, ya que como genuino organismo de centralización de todos los esfuerzos de nuestro pueblo contra la invasión, a él corresponde el marcar la línea a seguir para superar la difícil situación creada, igual que tantas otras difíciles también, hemos podido superar.

"No es con lamentaciones—dice el documento de F. P. madrileño— como se corrigen las circunstancias establecidas. Precisamos todos rectificar actitudes. es aun hora para enmendar errores por parte de quien los haya podido cometer. La experiencia es lo bastante fuerte para imponer a todos los sacrificios, que sean precisos." Efectivamente, la experiencia, amarga, es verdad, de Cataluña, no puede ni mucho menos servir para amilanarse y dedicar el tiempo a cavilaciones inútiles, sino que bien al contrario, debe servir para que conocidas las causas principales que la motivaron, dediquemos todo nuestro empeño a corregirlas, a evitar que se repitan aquí.

Nuestro Partido, ha señalado ya por los medios a su alcance estas causas,

Y la primera medida, ha de ser, cerrar filas en torno al Gobierno de Unión Nacional, hacer saber a todo el mundo, que "hoy más que nunca, el Gobierno legítimo de la República es quien gobierna, y todos a su lado, para hacer que sus disposiciones se ejecuten, han de situarse." Ni una vacilación, ni un declinamiento de moral puede ser consentido. Es tan importante lo que se ventila en nuestra contienda—"ser o dejar de ser"— que todos, absolutamente todos, tienen que tener completamente claro, que los momentos requieren más que nunca el esfuerzo de todos; esfuerzo organizado, unido, dejando para después de la victoria las diferencias a dilucidar.

Hoy todo el esfuerzo, ha de consagrarse a hacer que con la mayor rapidez se lleven a la práctica las órdenes del Gobierno, sobre todo en lo que se refiere a movilización, industrias de guerra, fortifi-

# DIARIO DE ALMERIA

órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVIII.—NUM. 7.031

viernes 24 de febrero de 1939

FRANQUEO CONCERTADO

## El Comité provincial del Partido Comunista de Madrid ha dirigido una carta abierta a todos los partidos y organizaciones del Frente Popular

Madrid, 23.—El Comité Provincial del Partido Comunista ha dirigido una carta abierta a todos los partidos y organizaciones antifascistas del Frente Popular, en la que dice haber conocido la resolución que respecto al Partido han tomado los representantes de las demás organizaciones en el Frente Popular.

Añade que al dar a conocer su criterio, en estas declaraciones, ha servido de pretexto a la resolución tomada contra nuestro Partido. Por el Frente Popular no se han

tenido en cuenta los procedimientos utilizados por los partidos y organizaciones en el transcurso de la guerra, y que debemos aclarar.

Termina diciendo la carta, que "nos hemos equivocado al considerar que nuestro justo criterio sería compartido por todos los partidos y organizaciones del Frente Popular."

## El estrechamiento de las relaciones entre Inglaterra y la U. R. S. S. es una de las condiciones de la paz europea

Paris, 23.—Drossard, en "La Justice", declaró:

Inglaterra gana a pasos agigantados el retraso en sus armamentos. Primero, rinde homenaje a Chamberlain, que ha comprendido que la paz no se implora. Es la renuncia de un pueblo que se abandona. Tal vez deberíamos tomar su ejemplo de la admirable nación que encarna un conjunto serio de energías persistentes, juicio y profundo realismo.

Leon Blum, en "Le Populaire" subraya la importancia de la decisión británica de enviar una misión comercial a Moscú y escribe: Desde hace mucho tiempo dije que el estrechamiento de las relacio-

## EL FRENTE POPULAR CELEBRA EN MADRID UN GRAN MITIN

Madrid, 23.—En el teatro de la Zarzuela se celebró, en la tarde de hoy, el mitin organizado por el Frente Popular antifascista de Madrid.

Asistieron, entre otras personalidades, el ministro de Trabajo y el comisario Inspector del Ejército del Centro.

Presidió José del Río, de Unión Republicana, quien en breves palabras expuso el significado del acto.

Serrano Batanero exhortó a todos a seguir luchando con más ahínco y entusiasmo, si cabe.

El Delegado de Propaganda y Prensa, expuso que no son estos

momentos para pedir responsabilidad, en perjuicio de la causa.

Wenceslao Carrillo dijo que en los pueblos que ha conquistado Franco, con la ayuda de Alemania e Italia, que manda abundante material bélico y hombres, se ha vuelto a los salarios de hambre y caen por el suelo todas las conquistas y libertades conseguidas por el proletariado español. Cuando la guerra termine, se verá a quiénes hay que juzgar. Por último, José Pradal, en nombre de la C. N. T. dijo: Hemos de considerar cuál es el significado y origen de la lucha que tenemos entablada, y cuando seamos capaces de precisar esta, tenemos también que comprender que no estamos sufriendo derrotas, sino que, por el contrario, estamos venciendo, desde el 16 de Febrero del 36, en cuya fecha empezamos a enfrentarnos con los enemigos extranjeros, que pensaban hacer de España, lo que han hecho de Austria y Checoslovaquia. Recordó la frase del Doctor Negrín: O todos nos salvamos o todos nos hundimos, y dijo, que la C. N. T. desde el movimiento libertario, hizo suyas totalmente estas palabras.

El público ovacionó largamente a los oradores.

Leed DIARIO DE ALMERIA

## El Gobierno continúa su actuación en la capital de la República

Madrid, 23.—Procedente de Levante llegaron a Madrid los ministros de Obras públicas, Trabajo y Comunicaciones.

El Doctor Negrín pasó la mañana

### MARIANO MARFIL HA MUERTO

Madrid, 23.—Informes recibidos del Exterior dan cuenta de que ha fallecido en San Sebastián, el Subsecretario de la Presidencia y la Gobernación, exdirector del periódico "La Epoca", Mariano Marfil.

na examinando asuntos del Gobierno, de los que son específicamente de su competencia, en lugares fuera de Madrid y de la retaguardia en frentes inmediatos. En la primera hora de la tarde se hallaban en la capital de la República todos los ministros, a excepción de los señores Alvarez del Vayo, Méndez Aspe y el sin cartera, señor Giral, que, como se sabe, marcharon a Francia.

LA PRENSA DE MADRID

Madrid, 23.—Los directores de los periódicos de Madrid, han solicitado del Ministro de la Gobernación una entrevista, para exponerle la situación de la prensa, con el consiguiente conflicto económico, que supone el pago de las nóminas del personal sin los ingresos de las publicaciones.

## Parte Oficial de Guerra

Ejército de Tierra

Sin novedades dignas de mención en los distintos frentes.

## EE. UU. vota la construcción de 6.000 aviones militares

Washington, 23.—La Comisión del Ejército, del Senado, ha aprobado, por unanimidad, el programa de rearme aéreo, con un presupuesto de 358 millones de dóla-

res, que consistirá en la construcción de 6.000 aviones militares.

En el presupuesto se señalan decretos para mejorar el Canal de Panamá y vías aéreas y navales.

## En el Congreso estadounidense son calificados de traidores los autores de las manifestaciones germano-americanas

Washington, 23.—En la sesión del Congreso se ha tratado de las últimas manifestaciones del Rung germano-americano.

El senador republicano Martín, dijo: La meta ha sido una manifestación de extranjeros, muchos de los cuales, llevan uniforme de un dictador extranjero, enemigo

de lo que representaba Washington y de lo que representa América.

Si yo estuviese en el poder, ninguno de los manifestantes respiraría el aire libre de América, en menos de 24 horas, pues son traidores a la patria americana.

# Hoy más que nunca, todos unidos al lado del Gobierno legítimo de la

## República

### Una nota del Frente Popular Provincial de Madrid

El Frente Popular de Madrid ha hecho pública la siguiente nota:

"A los Comités locales del Frente Popular.

En estos momentos graves nos dirigimos a todos los Comités locales de Frente Popular, partidos políticos y organizaciones sindicales, en los que se agrupen todos los sectores de la opinión pública española, para exhortarles al cumplimiento del deber. Sólo cumpliendo con nuestro deber es como podemos superar el dramatismo que encierra la hora que vivimos.

No quiere este Frente Popular provincial escamotear la verdad del momento actual. Por el contrario, queremos enfrentarnos con esa verdad por cuanto estimamos es ello lo más conveniente, a fin de que, conocidas las circunstancias que lo determinen, podamos arbitrar el procedimiento más conveniente para hacerle frente y vencer.

Porque con la realidad nos encaramos y es por lo que estamos serenos, y a todos afirmamos que esa serenidad por nada será turbada y aspiramos con estas líneas a advertir a todos, a fin de que nos acompañen con idéntica presencia de ánimo a luchar, si, como parece, todos estamos dispuestos para triunfar.

Es indiscutible que a todos nos duele la pérdida momentánea para la causa de la República del territorio de Cataluña. Mas no con lamentaciones como se corrigen las circunstancias establecidas. Precisamos todos rectificar actitudes. Es aún hora para enmendar errores por parte de quien los haya podido cometer. La experiencia es lo bastante fuerte para imponernos todos los sacrificios que sean precisos. Lo que se ventila en la contienda es ser o dejar de ser. Y como nadie está dispuesto a renunciar de antemano a ser y contar en la vida pública española, todos por igual estamos obligados a subordinarnos a las exigencias del momento.

Esta promesa es garantía de que todas las entidades que integran el Frente Popular sabrán en todo momento cumplir con su deber, y a esta obligación se subordinan de cara a la opinión pública española.

Por ser así, creemos tener derecho para demandar de los Comités locales de Frente Popular idéntica norma de conducta. Que cada cual esté en su puesto es lo que importa. Todos en su puesto, prestos a cumplir con su deber. Sin desmayos ni vacilaciones. Serenos y resueltos. Seguros de que de tal suerte aminoramos la gravedad del momento.

En esta guerra hemos aprendido a superar a todas las circunstancias adversas. En ningún momento flaqueó nuestra moral. Por el contrario, se fué incrementando. Buen ejemplo es el pueblo de Madrid, que, con su abnegación y heroísmo inigualados, tiene el honor de pasar a ser el símbolo más sublime y elevado de nuestra resistencia. Que esa moral se filtre

en todos, y todos estemos prestos para la lucha.

En esta hora, la querrela y la discrepancia no tienen encaje. Quedan prohibidas, terminantemente prohibidas. En el combate, nuestros soldados no disputan. Se hermanan, y la hermandad les comporta para que su esfuerzo sea eficaz. Tomemos de ellos el ejemplo y hagámonos norma única de nuestra conducta.

Cuando la lucha haya terminado con nuestra victoria, quizá sea el momento para discriminar quién es el que más puso para alcanzarla. Entretanto que la victoria no esté lograda, nadie tiene derecho a especular.

Si de verdad somos Frente Popular, cumplamos todos, sin excepción, con las obligaciones que voluntariamente hemos contraído. El Frente Popular deparó, hace justamente tres años, la victoria electoral, que permitió a las izquierdas españolas arribar al Po-

der y afirmar la República, y sus libertades. Pues bien: aquella victoria ahora precisa renovarse. Que nadie tenga que cargar con la responsabilidad histórica de haberla malogrado.

Hoy más que nunca el Gobierno legítimo de la República es quien gobierna, y todos a su lado, para hacer que sus disposiciones se ejecuten, han de situarse. Quien tal no hiciera se enfrenta con el Gobierno, y enfrentarse con el Gobierno es hacerlo también con el Frente Popular.

Confundidos y compenetrados con cuanto queda expuesto, estamos seguros que el camino de dificultades se irá allanando y las posibilidades abrirán el horizonte de claridades de libertad para la ciudadanía española, que siempre está dispuesta para morir y nunca para dejarse encadenar.

¡Viva la República!

Madrid, 18 de febrero de 1939.

## GANEMOS TIEMPO

GANAR tiempo, aprovechar bien cada minuto, debe ser nuestra preocupación esencial de ahora. Lo viene diciendo desde hace muchos meses nuestro Gobierno, ya que cada día que transcurre nos reafirma más en esta idea de que sacar provecho de cada segundo es hoy a más grande labor que por la defensa de la independencia de España podemos todos llevar a cabo. Que sea ésta nuestra consigna de ahora la de la retaguardia y el frente, va a significar que nuestra potencia se refuerce, que nuestras armas de combate se tornen más eficaces y que en las batallas contra el enemigo consigamos hacer morder la tierra a los soldados de Mussolini y Franco.

Aprovechen en la retaguardia el tiempo, minuto a minuto, y hagamos aquí en nuestro frente, nosotros, lo propio. Saquemos provecho de cada momento que transcurra, en primer término, capacitando a nuestros combatientes, reforzando al máximo sus conocimientos militares, porque conseguiremos así enfrentarnos al adversario con ventaja.

Los invasores quieren adueñarse de nuestra tierra y para ello acumulan máquinas y más máquinas contra nuestras fuerzas; los invasores hacen la guerra a base de material en cantidades desproporcionadas, menospreciando el factor hombre. Nosotros sabemos, sin embargo, lo decisivo que es en una lucha, este factor que el enemigo menosprecia y del que disponemos. De hacer rendir el máximo a nuestros hombres, a nuestros soldados, a nuestros oficiales, jefes y comisarios es de lo que se trata ahora, para que la invasión sea vencida.

Tenemos combatientes que derriban aparatos de aviación enemigos, que tumban tanques, que son capaces de las más grandiosas hazañas. Labor que no permite descanso alguno es aprovechar estas magníficas condiciones de los hombres del Ejército Popular, adiestrándoles en la técnica militar, en el manejo de las armas, en el aprovechamiento del terreno, en el tiro contra los aviones, en la realización de golpes de mano audaces, en el conocimiento de las más elementales reglas de la defensa y el ataque, de la protección contra la artillería enemiga

y de la lucha fuerte contra las tanquetas italianas.

Cada soldado tiene que conocer el arma que empuña hasta en sus más pequeños detalles y ha de saber aprovecharla de la mejor forma para que durante la pelea rinda lo más que pueda rendir. Es necesario que forjemos en grandes cantidades los combatientes especializados que sean para el adversario el mejor castigo, los combatientes especializados en el manejo de las ametralladoras y los fu-

## CENTROS OFICIALES

### CONSEJO MUNICIPAL

El alcalde, camarada Alférez, nos informó de que a partir de esta fecha, los damnificados por los últimos bombardeos pueden pasar, con urgencia, por la oficina de la

### Secretaría de Información Militar

A todos los combatientes extremeños,

Estimados compañeros:

A causa de las últimas incorporaciones a filas y de sus trastornos consiguientes tenemos pendiente de contestar una cantidad enorme de cartas que los combatientes nos han escrito sobre diversos asuntos.

Como ello es resultado de fuerzas mayores ajenas por tanto nuestra voluntad rogamos a todos nos perdonen la tardanza en la contestación en la seguridad de que tan pronto reorganicemos nuestros cuadros, se corresponderá oportunamente a todos los compañeros.

En la seguridad de encontrar en todos las máximas facilidades para el mejor desenvolvimiento de esta Secretaría haciéndose cargo de nuestra difícil situación, por falta de personal competente no abrumándonos con cartas largas y asuntos de poca monta, os saludamos cordialmente vuestro.

EL SECRETARIO GENERAL, ANTONIO RODRIGUEZ.

Piedranueva (C. Real) y Febrero de 1939.

### TRIBUNA DE LA IV CONFERENCIA PROVINCIAL

## Elevemos a las mujeres a los puestos de dirección del Partido

Por ISABEL NAVARRO CORRAL

Ha sido siempre tarea y tema de discusión de nuestro Partido, la incorporación de la mujer a los puestos que nuestros compañeros al ser llamados a filas, dejaron vacantes para que no disminuyera la producción, para no cerrar el comercio, o para otros miles de trabajos necesarios para el desenvolvimiento de la guerra y que se que daban a falta de elementos para que siguieron su desarrollo. Pero hoy se plantea con más fuerza que nunca la falta de cuadros que puedan dirigir a nuestro Partido.

A consecuencia de la movilización general, decretada recientemente

ametralladoras, en el manejo de los cañones y de los morteros. Cada hombre de nuestro Ejército tiene que convertirse en un especialista en la guerra a muerte contra los invasores de la patria; cada soldado tiene que capacitarse para rendir por tres y para que su arma rinda de la misma manera. No olvidemos que la eficacia de un Ejército depende especialmente de la calidad de sus luchadores, y que quince fusiles seran de menor utilidad que cinco, si estos últimos están manejados por tiradores intachables, que sepan mantener el pulso sereno y la puntería perfecta.

Ejercicios de tiro, ejercicios tácticos, capacitación intensiva de todos nuestros combatientes. ¡Ganemos tiempo, preparándonos, para descargar duros golpes contra los ejércitos de la invasión!

mente por nuestro Gobierno, son muchos, casi todos, los compañeros dirigentes del Partido, que se han incorporado al Ejército en momentos que eran de suma necesidad en la retaguardia, pero que harán más falta en el frente, cuando ha sido la dirección del pueblo, el Gobierno, el que ha tomado esta determinación.

Entonces, se plantea — como anteriormente digo — en nuestro Partido, un problema serio que es el cubrir estas bajas, que tiene una solución, que se ha de llevar a efecto, con la mayor prontitud y es que las mujeres sigan los trabajos ya emprendidos por los camaradas incorporados, y que hoy después de la última ofensiva del enemigo, que ha ocasionado la pérdida de Cataluña, es necesario realizarlos con más fuerza y ahínco para anular los trabajos hechos por la "quinta columna" y desbaratar los planes que para ocasionar la desmoralización de la retaguardia republicana puedan hacerse.

Olvidemos los prejuicios burgueses de que la mujer solo servía para las labores de casa, elevándolas a la dirección del pueblo.

¡Todas sin ningún temor, a ocuparse dejaron vacíos al tener que par los puestos que nuestros compañeros las armas para luchar por la independencia de nuestra tierra!

Nuestro Partido va a abrir cursos de capacitación política y de cultura general, para que todas nos pongamos al nivel de lo que el momento requiere; y no pongamos siempre por excusa que no tenemos suficiente capacidad para desempeñar esos puestos. Todos los problemas que se plantean tienen una solución, y para dársela solo hace falta sentir los problemas que diariamente se plantean al pueblo y estudiar la salida a estos en la seguridad de que la hallaremos siempre; unas veces con más satisfacción y otras con menos, con arreglo a las circunstancias.

¡Camaradas a hacernos cargo de los puestos de nuestros compañeros en la producción, en el comercio, en el campo y en la dirección del pueblo, para que cuando ellos vuelvan vean que nosotras también hemos luchado por conquistar nuestra victoria!

### VARIOS FUNCIONARIOS NAZIS SERAN JUZGADOS POR EL DELITO DE ALTA TRAIÇION

Berlín, 23.—Circula el rumor de haberse producido serios disturbios en Viena y que varios funcionarios nazis van a ser juzgados por alta traición.

### LA "GACETA"

Madrid, 23.—La "Gaceta" publica una orden de Justicia disponiendo que los archivos parroquiales dependerán directamente de este Departamento y que pasen a depender de la Sección quinta de la Dirección General del Notariado, designando en tal cometido al juez de esta capital.

Gobernación.—Orden concediendo el empleo de teniente coronel a José Valdés confiriéndole al propio tiempo el mando de la cuarta División de Asalto.

CAMARADAS: LEED

«Mundo Obrero»